
 

 
 

 
 
 

    

         Dr. Dr. Dieter Selzer 

         Lindenhof 

         61267 Neu-Anspach 

Jahresbericht 2024 
 

Liebe Züchterinnen und Züchter, 

 

einen Schwerpunkt meiner Tätigkeit stellte auch im Verlauf des Jahres 2024, 

die Eingabe der Tierbestandsdaten im Rahmen des Projektes „Tier-Genetischen-

Ressource-Deutschland“ dar. Bei Betrachtung der zurückliegenden Jahre ergibt 

sich dabei ein durchaus besorgniserregendes Bild. So läßt sich bei Vergleich der 

letzten 10 Jahre, ein Rückgang der entsprechenden Zahlen (Anzahl 

Zuchten/Zuchtrammler bzw. –häsinnen/Jungtiere) von ca. 50 % feststellen. 

 

Eine weitere Auffälligkeit des zurückliegenden Jahres war die sich steigernde 

Anzahl der Anfragen seitens betroffener Züchter/-innen, im Hinblick auf deren 

Probleme mit den zuständigen Kreisveterinärämtern. Hier gilt es unseren 

Mitgliedern sowohl seitens des Landesverbandes als auch von Seiten des ZDRK 

zur Seite zu stehen und unsere Züchter/-innen in entsprechender Weise zu 

beraten. 

 

Trotz der beschriebenen Begleitumstände konnte ich mich erfreulicherweise, im 

Rahmen meiner Besuche regionaler und überregionaler Schauen, auch im 

Zuchtjahr 2024 von der Qualität der in unserem Landesverband gezüchteten 

Tiere überzeugen. Zugegebenermaßen ist bei der einen oder anderen Rasse noch 

einiges an Zuchtarbeit zu leisten ist, doch verstanden es die meisten der 
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präsentierten Tiere zu überzeugen und dokumentierten damit verbunden den 

überaus hohen Leistungsstand der Rassekaninchenzucht in unserem 

Landesverband. 

 

Unter Berücksichtigung der geschilderten Aspekte, erscheint es mir umso 

wichtiger, daß wir noch näher zusammenrücken um verbunden mit unserem 

Engagement unserer Kaninchenzucht auch in der Zukunft einen festen Platz in 

unserer Gesellschaft zu sichern. Hierzu zählt nicht zuletzt auch der Austausch 

von Fachwissen und damit einhergehend eine ausreichende Anzahl von fachlich 

qualifizierten Zuchtwarten sowie eine beispielhafte, tiergerechte Unterbringung 

unserer Tiere. 

 

Am Ende meines Berichtes möchte ich mich bei allen Züchterinnen und Züchtern 

für die geleistete Arbeit bedanken und Ihnen allen ein vor allem gesundes, 

glückliches und erfolgreiches Jahr 2025 wünschen. Bleibt mir alle gesund!!! 

 

 

  Dr. Dr. Dieter Selzer   Neu-Anspach, den 31. Mai 2025 
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